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De Portada

Difícil pensar en la educación 
sin el amor. En cualquiera de sus 
significados, “educar” supone 
una búsqueda del bienestar del 
otro, búsqueda que a todos nos 
queda claro es muy parecida al 
amor. Sin éste, el término 
correcto no sería “educar” sino 
amaestrar: quien “educa” sin 
pensar en el beneficio del otro, 
amaestra.

Para educar es necesario 
conocer al que queremos 
educar y solo se conoce lo que 
se ama. Es fundamental dotar 
de afectos el proceso educati-
vo como proceso destinado al 
desarrollo de una persona. El 
afecto dota a las situaciones de 
confianza, de un clima de 
seguridad y confianza que 
permite a los niños y niñas ser 
ellos mismos sin miedos, que 
les permite las condiciones 
necesarias para que el proceso 
sea óptimo.

“Educar es un acto 
que implica amor 

para llenar lo 
incierto”.

 Amor por la 
educación

Por: Redacción
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Tal y como decía Santa Teresa 
de Calcuta, la diferencia no está 
en lo que hacemos sino en el 
Amor que ponemos en lo que 
hacemos. Y eso referido a la 
educación, lo importante no es 
lo que sabemos sino el Amor y 
la pasión que le ponemos a la 
hora de transmitir lo que 
sabemos.
Y esa es la clave de una buena 
educación: Educar con Amor

Educar con amor, es la clave para la educación emocional, que no 
puede ni debe ir separada de ningún proceso educativo.

Beneficios de una educación con amor

1. Favorece el bienestar de todos, del que es educado y del que 
educa.

2. Nos permite conocer, preocuparnos y ocuparnos del niño/a.

3.- Potencia el desarrollo de su autoestima, confianza y 
seguridad.

4. Hace posible un clima positivo para el desarrollo personal.

5. Contribuye a estrechar lazos y vínculos.

6. Ayuda a tolerar los fracasos, enfrentarse a los retos y lograr 
los objetivos.

Es beneficioso para que el proceso culmine, y se logre una 
educación integral y global que abarque aspectos tan importantes 
como una educación emocional, el desarrollo afectivo, la t
ransmisión de valores, etc.
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En reunión con hoteleros del norte del estado, Mara 
Lezama, candidata a gobernadora del estado, coincidió 
en reforzar la promoción turística para seguir 
atrayendo más turismo y de esa manera incrementar la 
economía local de sus habitantes.

Quintana Roo consolidó su primer lugar a nivel nacional 
en la generación de empleos, con una tasa de crecimiento 
de asegurados al IMSS del 17.96%, muy por encima de la 
tasa nacional de 4.69%.

La Secretaría de Marina–Armada de México informa 
que en el marco de los esfuerzos conjuntos entre esta 
institución y la Agencia Nacional de Aduanas de 
México  para fortalecer las acciones que se realizan 
en materia fiscal y aduanera, inició el “Diplomado en 
Aduanas Marítimas y Seguridad Nacional” y al “Curso 
Oficiales de Comercio Exterior (OCE)”, la cual tuvo 
lugar en el Aula Magna del Centro de Estudios 
Superiores Navales (CESNAV), en la capital del país.

Científicos del Hospital North Bristol NHS Trust en 
Bristol, Inglaterra, han desarrollado un implante 
cerebral que parece revertir los síntomas de la 
enfermedad de Párkinson.

MUNICIPAL
CANCÚN

ESTATAL
QUINTANA ROO

NACIONAL
MÉXICO

INTERNACIONAL
INGLATERRA

NOTICIAS DESTACADAS
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TurismoTurismo

Por primera vez EFE, la agencia 
de noticias de origen español 
con cobertura internacional, 
organiza e integra a grandes 
personalidades del ámbito 
turístico en el foro “Caribe 
Mexicano: del éxito a la 
prosperidad”. 

Este evento que convoca a los 
prestadores de servicios 
turísticos en general, tendrá 
lugar dentro del hotel 
Breathless Cancun Soul Resort 
& Spa el próximo miércoles 18 
de mayo del 2022, donde 
expertos en la materia, 
abordarán lo aprendido durante 
la pandemia y propondrán 
nuevos modelos de negocio 
que harán más competitivo al 
sector.   

Para la inauguración se tiene contemplada la asistencia de 
Carlos Joaquín González, Gobernador del Estado de Quintana 
Roo y posteriormente habrá 2 mesas de dialogo. La primera con 
el título: “Lecciones de la pandemia. Caribe Mexicano como caso 
de éxito mundial” donde participará el Ing. José Antonio Chapur 
Zahoul Presidente del Grupo Hotelero Palace Resorts, el Mto. 
Federico Moreno Nickerson  Vicepresidente de Desarrollo de 
Apple Leisure Group, el Ing. Juan Vela  Vicepresidente de Velas 
Resorts y Rubén Olmos Rodríguez  Presidente de Global Nexus LLC 
como moderador de esta mesa.  

Por: Lic. Israel Urbina

EFE FÓRUM “CARIBE MEXICANO: 
DEL ÉXITO A LA PROSPERIDAD”
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Lic. Israel Urbina Acuña - #HotelInspector
Director General de I Love Mexico Travel, 

Consultor y Embajador Turístico 
Instagram: @israelurbina

En la segunda mesa, con el título “Hacia nuevos 
modelos de negocio y de prosperidad” 
participan: el Dr. Francisco Madrid Flores  Direc-
tor del Centro de Investigación y Competitividad 
Turística Anáhuac, el Arq. Carlos Constandse 
Madrazo  Socio fundador de Grupo Xcaret, Lolita 
López Lira CEO de Grupo Lomas Travel y como 
moderador el Ing. Darío Flota Ocampo  Director 
General del Consejo de Promoción Turística de 
Quintana Roo.   

Una vez presentadas las conclusiones el evento 
será clausurado por Bernardo Cueto, Secretario 
de Turismo de Quintana Roo. 

EFE es la primera agencia de noticias en español 
y la cuarta del mundo, con casi ochenta años de 
trayectoria que avalan su imparcialidad, su 
potencia, su credibilidad y su inmediatez. Cuenta 
con una red de periodistas a nivel mundial, 
donde más de tres mil profesionales de 60 
nacionalidades, trabajan 24 horas al día desde 
más de 180 ciudades de 120 países, cubriendo 
los cinco continentes. 
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LO QUE DEBES SABER

Por: secretaria de turismo

LA QUEBRADA, DE ACAPULCO, 
88 AÑOS DE HISTORIA 

Valor y audacia son parte de las personas que, durante 88 años, 
han dado renombre a Acapulco y a México: se trata de los 
clavadistas de La Quebrada. Estos deportistas, todos los días, 
ofrecen un espectáculo único, en el que se lanzan al aire desde un 
acantilado de más de 40 metros de altura.

El acto, cargado de adrenalina y 
emoción, considerado 
Patrimonio Cultural del estado 
de Guerrero, culmina al ver 
cumplida la hazaña del 
clavadista que se sumerge en 
un canal de siete metros de 
ancho y cuatro metros de 
profundidad.

El escenario está ubicado en 
Acapulco y la odisea es, 
además, una cuestión de 
cálculo, ya que el clavadista 
escoge el momento perfecto 
para lanzarse al vacío, tomando 
en cuenta el movimiento de las 
olas, la marea y el viento. 

Cabe destacar que los 
clavadistas viajan a una 
velocidad aproximada de 90 
kilómetros por hora, durante sus 
saltos.
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La Quebrada es un 
acantilado que surgió en 1799, 
luego que una parte del cerro 
fuera dinamitado para 
evitar que la población siguiera 
muriendo a causa de cólera y 
escorbuto, enfermedades 
provocadas por los calores 
intensos en la localidad.

Para detener estas 
enfermedades, el doctor de 
la Corona española, Francisco 
Javier Balmis, propuso hacer un 
canal que permitiera que el aire 
penetrara hasta el centro de la 
ciudad, llamándolo “Abra 
(bahía) de San Nicolás”. 

Sin embargo, el empeño quedó 
inconcluso y las obras 
paralizadas por la falta de 
recursos económicos.

Un nuevo intento comenzó en 
1876, cuando el coronel José 
María Lopetegui retomó las 
obras para abrir una brecha que 
sirviera de ventilación para el 
puerto. 

Otra vez, el propósito se “quebró”, por falta de dinero, y por esta 
razón, el nombre “La Quebrada” se popularizó y así se le conoció 
a la obra fallida.

Fue en 1934 cuando se conformó la Asociación de Clavadistas 
Profesionales de La Quebrada, y actualmente cuenta con un 
equipo de 70 clavadistas profesionales.

Uno de los clavadistas que más ha destacado a lo largo de la 
historia, es Raúl “Chupetas” García, quien se especializó en 
clavados de altura y fue unos de los principales promotores de 
Acapulco en el extranjero, además de que ostenta el Récord 
Guinness por 35 mil clavados de altura realizados.

En tanto, en 2006, Iris Álvarez, de 12 años de edad, obtuvo otro 
Récord Guinness como la clavadista más joven en haberse 
lanzado de La Quebrada desde una altura de 18 metros.

Es así como los clavadistas de La Quebrada son reconocidos a 
nivel internacional por sus actos irrepetibles, que han pasado de 
generación en generación.
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EMPLEABILIDAD

LO QUE EL DINERO 
NO PAGA

Por: M.A. Gabriela Espinosa Lortia

¿Cuántas veces hemos escuchado que existe 
una gran fuga de talento de las empresas? Sí, 
la triste historia de la rotación de personal y sus 
altos costos, pero más importante que ello 
¿Cuáles son las causas y qué estamos haciendo 
para evitarla? 

Existen cosas que el dinero no paga, no existe 
dinero suficiente que sea capaz de darle paz, 
salud y alegría a las personas. El gran reto es 
encontrar esa empresa alineada a nuestros 
valores y también para la empresa tener las 
condiciones adecuadas para atraer al talento 
necesario para la empresa y que éste sea su 
trabajo ideal, tanto que el colaborador se 
convierta en un promotor de la empresa y 
decida quedarse y crecer juntos. Pero todo 
esto no es fácil y se inicia con un proceso 
de reclutamiento 
estratégico.

Si tu estas en búsqueda de un nue-
vo reto laboral, fíjate muy bien en 
la empresa, valores y formas de 
operar, recuerda que la 
selección es de ambas partes, 
averigua como es la cultura y no 
te contrates temporalmente sólo 
por tener un ingreso, a la larga 
eso sólo te generará frustración, 
apuesta por tu trabajo ideal, ese 
que te acerque a tener la vida 
que mereces y deseas, sé que no 
es fácil pero tampoco imposible.
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M.A. Gabriela Espinosa Lortia
Especialista en empleabilidad

Durante los muchos años que trabajé como 
colaboradora en diferentes empresas en México 
y al estar en contacto con otros profesionales 
de recursos humanos de diferentes empresas, 
era común escuchar que más allá del dinero, las 
personas se van o renunciaban a las empresas 
por un mal clima laboral, el mal trato de los jefes 
inmediatos, la falta de capacitación y programas 
de desarrollo, violencia laboral, discriminación, 
entre otros. Hoy en día y años después, muchos 
clientes me buscan para que les ayude a 
conseguir un cambio de trabajo, que de igual 
forma no siempre se gesta en la necesidad de 
tener más ingresos.

Es increíble como aún todavía estamos en vías 
de crecer y esforzarnos por colaborar unos con 
otros, sin prejuicios o subjetividades, que al final 
solo nos perjudican a todos. En medio de esta 
crisis que aún estamos viviendo, nos hemos visto 
forzados a evolucionar, pero aún falta mucho por 
aprender, tristemente más que nunca los 
números se hacen presentes, las empresas 
necesitan resultados para avanzar y garantizar los 
puestos de trabajo, lo que muchas veces lleva al 
desequilibrio entre lo que a mi gusto debiera ser 
lo más importante para una empresa, el factor 
humano.

¿Qué pasaría si apostáramos por invertir más 
tiempo y creatividad para escuchar las 
necesidades de los colaboradores? Sí, 
posiblemente no sólo son recursos económicos 
o un aumento de sueldo lo que en algunos casos 
se requiere. 

¡JUNTOS PODEMOS ENCONTRAR TU 
TRABAJO IDEAL!



15



16

 DESARROLLO HUMANO DESARROLLO HUMANO

Las 4 acciones básicas, ser: 
1. Valiente  
2. Justo  
3. Sabio/ Intuitivo 
4. Moderado/ Prudente 

En mi camino descubrí esta espectacular teoría 
que nos dice, muy resumido, que para ser felices 
necesitamos dedicar nuestros esfuerzos y 
tiempo únicamente a las cosas que están 100% 
en nuestro control y para saber qué está y no está 
en nuestro control, nos tenemos que conocer a 
nosotros mismos y nuevamente la palabra 
mágica ACCIÓN, hacer las acciones necesarias 
para lograrlo. 

1. Valiente: 
Ser valiente no significa pararte enfrente de un 
coche y salvar a alguien, aunque si lo quieres 
hacer por supuesto felicidades, serías un héroe 
sin lugar a dudas. 

Valiente es estar 100% dispuesto a conocerte a ti 
mismo siendo 1000% honesto con quién eres, el 
momento que estas viviendo y las circunstancias 
en las que vives. 

¡ESCOGE SER FELIZ!  
(SEGUNDA PARTE)

Por: Coach Tatiana Ordorica 
¿Cómo le hago? Es una pregunta constante, hay 
varios métodos, pero el que a mí se me facilita es 
hacer este ejercicio: 

Es más fácil ser objetivo y darle consejos a 
nuestros amigos cuando nos cuentan su vida que 
a nosotros mismos, porque nos volvemos 
observadores de lo que están pasando, pues el 
chiste es hacer lo mismo con nosotros, te invito a 
que te sientes y te tomes un café contigo mismo 
y te cuentes tu historia, con lujo de detalle, ¿qué 
consejo (s) te darías? ¿Qué camino te sugeriste? 
Ahora a implementar y accionar con lo que te 
acabas de recomendar. 

2. Justo: 
Ser justo es hacer lo correcto siempre, es muy 
fácil hacer lo que tenemos que hacer cuando nos 
conviene, pero cuando no nos conviene ahí es 
cuando tiene realmente valor. 

Tratar a todas las personas exactamente como 
nos gustaría que nos traten en todas las 
circunstancias, es lo que hace la diferencia entre 
una vida llena de sonrisas y una vida sin ellas.

En cada momento que estés a punto de perder 
los estribos o hacer daño a alguien más, 
pregúntante qué sentirías tu si te lo hicieran a ti. 

En otras palabras, el famoso concepto del Karma. 
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¡ESCOGE SER FELIZ!  
(SEGUNDA PARTE)

Por: Coach Tatiana Ordorica 

Tatiana Ordorica Brockman
Correo: tatiana.ordorica@gmail.com

2021-2022 Coach U ( https://www.coachu.com/home) 
Online
 Core Essentials Program (CEP) Master Program 
1993-1998 Universidad Iberoamericana México 
 Lic. Relaciones Internacionales
“Siempre recuerda que eres único, así como lo son 
todos los demás”.  Ser feliz y exitoso es una 
decisión que tomas todos los días de tu vida. Al crear 
un espacio seguro y de confianza para mis 
clientes mi objetivo es que logren esto, así como 
cualquier otro objetivo que quieran alcanzar. 
A través de la filosofía y otras herramientas practicas 
en un dialogo honesto, practico y medible.

Experiencia Laboral 
Life Coach personal & ejecutivo: (2021- en adelante)
“El coaching es una sociedad entre el cliente y el 
coach en un ejercicio de pensamiento creativo 
que inspira al cliente a maximizar su potencial 
personal y profesional”

3.Sabio/Intuitivo: 
 
El famoso “Sentido Común” o como dice mi 
cuñado el menos común de todos los sentidos, 
jaja. 

Todos tenemos una voz interna que nos guía 
hacia lo que nos hace bien y lo que no, el 
problema es que decidimos no escucharla. Dicen 
que la intuición es la inteligencia del 
subconsciente, es muy importante percibir a 
nuestra intuición de manera consiente. En otras 
palabras, oír a nuestro estómago y corazón 
cuando nos hablan. 
. 

4. Moderado/ Prudente: 
 
Hay que llevar una vida sin extremos, no 
exagerar en nada, ser cuidadosos con lo que 
decimos, comemos, actuamos, etc. 

Aprender a no reaccionar de bote pronto o 
permitirnos ser atascados por decirlo de manera 
coloquial, ni en nuestras palabras ni con nuestras 
acciones. 

Todos cojeamos de algún pie o varios en algún 
momento en nuestra vida, la magia está en saber 
cuál y evitarlo lo más posible, cómo me van a 
preguntar, pues fácil al igual que todo lo demás 
paso a pasito, haciendo cambios pequeñitos y 
repitiéndolos todos los días hasta que logramos 
formar un habito positivo que se vuelve 
automático para cada uno de nosotros. 

¡Y así conociéndote a ti mismo y haciendo todo 
el tiempo las cosas que te hacen bien es que 
fueron felices todos los días de su vida! Y colorín 
colorado que este cuento se ha acabado. 
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1,2,3 ¡ARRANCAMOS!

Por: Chucho Robles

1, 2, 3... ¡Rencor con 
sentimientos del pasado!

El actor, director y escritor Rodrigo Cachero. 
presentó hace unos días, su primer libro 
"RENCOR",  con un Coktail en el Roof Top del 
Hotel Breathless Cancún Soul, lugar al que 
acudieron amigos y familiares del actor y su 
esposa la también actriz y conductora 
cancunense Adianez Hernández. 

"Rencor" es la historia de una venganza, del odio 
que se añeja durante varias décadas mientras 
llega el momento de soltarle la rienda como si 
fuera un caballo apocalíptico. Todo comienza en 
la preparatoria, en la escuela que parece perfecta 
y está poblada por los demonios que 
atormentarán a quienes no son como ellos; sin 
embargo, en un encuentro de la generación, una 
mujer es asesinada en el baño de un restaurante 
para dar paso a un asesino serial, a alguien que 
parece una sombra que será perseguida por 
Regina, la detective que se abre paso en la vida a 
fuerza de golpes y heridas que no cicatrizan, y su 
comandante que la hechiza y la llevará a 
descubrir lo que nunca había sentido o pensado. 
Esta novela tiene todos los ingredientes de una 
serie que nos obliga a adentrarnos en el 
siguiente episodio con tal de descubrir las causas 
del rencor que alimenta a un asesino.



20

¡Con esta novela el actor y director nos muestra 
una nueva faceta en su carrera y en su vida 
personal, la expresión del arte es parte de su 
misión de vida y el compartir todo su talento 
de una manera tan versátil lo hace un mexicano 
ejemplar y de éxito! Enhorabuena para Rodrigo 
Cachero y su libro "Rencor", 100% 
recomendado, te atrapará desde la primera 
página.

El libro "Rencor" está 
disponible a través de 
Amazon en su versión 

digital y en Mercado libre 
en formato físico.
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Cultura

Por: Mario Monroy

LOS ADULTOS Y 
LA MÚSICA

Disfrutar la música no tiene edad, pero 
pareciera que acceder a ella sí, tal vez por 
todos los temores que vamos incorporando 
durante nuestra vida, uno de los más 
importantes es el temor al ridículo. 

Los adultos recibimos constantes estímulos 
culturales que nos enriquecen en mayor o 
menor medida. Y todos los adultos quieren 
satisfacer de entrada determinadas 
capacidades musicales específicas como: 
tener una actividad práctica musical, 
aprender a tocar el instrumento musical que 
comenzaron en la infancia y que 
abandonaron por algún motivo, o bien 
acceder a este nuevo mundo y que nunca es 
tarde para ello. 

Para la enseñanza de adultos es necesario 
adaptar las estrategias existentes a las 
características de los interesados. Siempre se 
encuentra un repertorio adecuado a sus 
posibilidades, porque la música, en 
cualquiera de sus múltiples estilos y épocas, 
siempre ha ofrecido desde las obras más 
simples, hasta las que trasciende el 
virtuosismo. Imagino dando una clase 
explicando dudas, la ubicación de las notas 
en el teclado, poner algunos ejercicios para 
acomodar correctamente los dedos de 
ambas manos y tal vez enseñe un fragmento 
de una melodía y demás. 
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 Hasta la próxima.

LOS ADULTOS Y 
LA MÚSICA

Todo ello logra en el alumno que la música 
amansa a las fieras, y aparte de hacer que los 
hemisferios cerebrales trabajen al 
máximo, trayendo como beneficio el 
desaparecer dolores de cabeza, el que surjan 
ideas para la resolución de problemas de la 
vida diaria, ejercitación de la motricidad fina y 
la motricidad gruesa, el aumento de 
autoestima al darse cuenta de los logros 
obtenidos por la constancia y un sinfín de 
cualidades. 

No importa la edad que tengas, no importa 
si estás joven, niño, viejo o demasiado joven; 
aprende a tocar un instrumento. Les garantizo 
que la vida les va a cambiar a tal grado que 
van a estar contentos más tiempo durante 
el día, van a ser la atracción de las fiestas o 
simplemente se van a consentir a ustedes 
mismos al escucharse tocar. El practicar la 
motricidad fina hace seres más hábiles en 
todo sentido. Así es que vayan a conseguir 
una guitarra, un teclado o lo que sea; y si el 
presupuesto no ayuda, con una flauta dulce 
(la de los niños), será suficiente y les garantizo 
que será una experiencia maravillosa. 
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